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ATA Nº 18 DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL - CMAS 
 
Aos 10 dias do mês de fevereiro de dois mil e 
quinze, realizou-se na Casa dos Conselhos, 
localizado à Rua Felinto Muller, nº 43 – 
Centro, nesta cidade, a Reunião Ordinária do 
CMAS, estando presentes os seguintes 
conselheiros: Milton da Mota Saúde Filho 
(Presidente do CMAS), Fábio Alves da Silva 
(Vice-Presidente do CMAS), João Jesus de 
Souza (Associação de Capoeira Nosso Senhor 
do Bonfim), Mayure Alves Souza 
(Representante do Lar dos Idosos São 
Francisco), Paulo Sérgio Alves Santos 
(Representante da Federação Baiana de 
Karatê Askaps Interestilos), Maria Renilde 
Cardoso Machado (Representante da 
Secretaria Municipal de Finanças) e Maria de 
Lourdes Sales Antunes (Representante da 
Associação Asas da Liberdade - ASELIAS). 
Ainda contou com a presença dos convidados: 
Jussara Bahia (Secretária Municipal de 
Assistência Social), Agadema Silva Oliveira 
Araujo (Coordenadora do Programa Pronatec) 
e Andressa G. O. Roni (Coordenadora da 

Proteção Social Básica da SMAS).  PAUTA 
DE REUNIÃO: 1) Leitura da ata da reunião 
anterior - se tiver; 2) Apresentação da nova 
Secretária SMAS; 3) Apresentação da nova 
Secretária Executiva do Conselho Thais de 
Oliveira Araujo; 4) Apreciação e deliberação 
quanto ao encerramento das atividades do CIS 
- Centro de Inclusão Social, fundamentar com 
parecer da SMAS e das Comissões de Política 
e Comissão de Financiamento; 5) Discussão, 
apreciação e deliberação sobre consultoria de 
gestão do SUAS, gestão dos programas, 
Serviços e Benefícios do SUAS, tais como: 
CadÙnico, proteção social Básica e Especial, 
e ainda do Controle Social; 6) Substituição do 
representante titular do setor de Educação 
(Jacyana Ramos Neiva); 7) Acordar com os 
conselheiros pontualidade e participação nas 
reuniões; 8) O que ocorrer. O Presidente do 
CMAS fez a abertura da reunião às catorze 
horas e trinta minutos, cumprimentando a 
todos e expôs a pauta da reunião. Em seguida 
concedeu a palavra a Sra Jussara Bahia que 
se apresentou como a nova Secretária de 
Assistência Social, e relatou que na sua 
gestão buscará articular sempre o CMAS as 
ações desta Secretaria. Além disso, elogiou os 
trabalhadores do SUAS do município de 
Teixeira de Freitas na tentativa de implementar 
e executar brilhantemente os serviços, 
programas e benefícios da Política de 
Assistência Social, em seguida cumprimentou 
os conselheiros ressaltando a importância da 
atuação no controle da Política de Assistência 
Social. Ela agradeceu pela recepção, e diante 
de outros compromissos relatou não participar 
até o fim da reunião. Logo após, o presidente 
apresentou também a nova secretária 
executiva do CMAS a Sra Thais de Oliveira 
Araujo (assistente social), já que por motivos 
pessoais a Sra Joice solicitou a licença do 
trabalho. O Sr. Fábio ressalvou a importância 
de um técnico em Serviço Social como 
possibilidade de fortalecer ainda mais as 
ações do CMAS. E prosseguindo com a pauta 
o Presidente disse que o encerramento das 
atividades dos Centros de Inclusão Social – 
CIS é bastante preocupante, desse modo, 
entrou em contato com algumas pessoas 
como o Sr. Jorge Tadeu, vereadores e alguns 
cidadãos teixeirenses para avaliar a opinião 



  
 

2 

 
  

 Teixeira de Freitas - BA, sexta-feira, 10 de abril de 2015, Nº 2173 | Caderno 1 

 

 

 
 

CÓDIGO VERIFICADOR: domtdf002173c110042015 
 

popular, assim, sugeriu decidir sobre o 
encerramento das atividades conjuntamente 
com os vereadores em reunião na câmara. A 
Sra Jussara relatou que atualmente o 
fechamento dos CIS será necessário para 
ampliação de outros programas como o 
Pronatec e o Programa Nacional de Promoção 
do Acesso ao Mundo do Trabalho - 
Acess/Suas Trabalho cujo objetivo é promover 
o acesso dos usuários da Assistência Social e 
viabilizar o acesso ao mundo do trabalho. Por 
outro lado, esclareceu que os objetivos do CIS 
não atendem mais a necessidade da 
população, pela falta de diretrizes e 
normatizações nacionais, tornando – os 
vulneráveis a ações fragmentadas e 
focalizadas. Complementando o fala da 
secretaria a Sra Agadema coordenadora dos 
CIS e do Programa Pronatec, expos que o 
município necessita de políticas públicas 
voltadas para o emprego e renda como 
possibilidade de garantia de direitos. Por isso 
a necessidade de expandir os novos já que 
devido o curto período de execução, várias 
pessoas foram beneficiadas e inseridas no 
mercado de trabalho. Ao contrario do CIS. Ela 
informou ainda que após pactuação entre os 
governos para o ano de 2015 o Programa 
Pronatec ofertará diversos cursos totalizando 
1.500 (mil e quinhentas) vagas para o 
município de Teixeira de Freitas- Ba. O 
Conselheiro Paulo Sergio indagou se haverá 
alguma parceria a ser findadas com as 
entidades já que a maioria delas possuem 
grande número de jovens e a Sra Agadema 
informou que as entidades poderão 
encaminhar os usuários com idade a partir de 
15 anos ao programa,  e essa parceria é muito 
importante. Na oportunidade a Sra Andressa 
esclareceu que as oficinas executadas nos 
CIS serão planejadas, afim de, oferta-las nos 
CRAS, entretanto, elas não poderão substituir 
os serviços dos CRAS nos território, e o 
desenvolvimento dessas atividades estarão 
vinculados ao serviço de convivência e 
fortalecimento de vínculos entre as famílias. O 
Sr. Fábio (vice-presidente) informou que o 
fechamento do CIS não acarretará perda de 
direitos e o que justifica a ampliação do 
programa Pronatec são as estratégias de 
inclusão das famílias ao acesso ao trabalho e 
a capacidade técnica para competir no 
mercado de trabalho. O Sr. Milton manifestou 
a preocupação diante o fechamento dos CIS, 

bem como as críticas da população usuária do 
serviço caso não consiga acesso ao programa 
Pronatec. Logo depois, o Srº João enfatizou 
que na época da implantação dos CIS, tudo 
era novo para o conselho, assim como vem 
sendo esse novo programa, mas relatou que 
cabe ao CMAS e a Secretaria Municipal de 
Assistência Social realizar novas conquistas 
para o município. Por fim, o Sr. Fábio sugeriu 
a aprovação de uma resolução que dispõe 
sobre o fechamento dos CIS e encaminhar ao 
Ministério Público, Câmara de Vereadores 
com demais documentos existentes para 
conhecimento da decisão do CMAS. Sendo 
assim, a decisão da maioria fica aprovada em 
plenária, através de resolução. Na sequência o 
Presidente Srº Milton solicitou a apreciação e 
deliberação sobre consultoria da gestão do 
SUAS que segundo Fábio o objetivo é investir 
na gestão do trabalho e educação permanente 
aos trabalhadores, gestores, conselheiros de 
Assistência Social dentre outros. Além disso, 
acrescentou ainda que a Secretaria Municipal 
de Assistência Social já realizou novas 
contratações da equipe técnica, ou seja, 
Assistentes Sociais, Psicólogos e Orientadores 
Sociais para realizar os trabalhos conforme as 
normatizações do Sistema Único de 
Assistência Social. Com base no levantamento 
realizado junto a Empresa prestadora de 
serviço o valor a ser pago pela capacitação 
será de r$ 60.000,00 (sessenta mil reais). O 
Sr. Fábio relatou que no ano de 2014 havia 
aproximadamente 203 (duzentos e três) 
pessoas, mas esse número ampliaria em 2015 
em decorrência da ampliação dos serviços 
prestados pela rede socioassistencial do 
SUAS. Assim, após votação a proposta acerca 
da capacitação foi aprovada pela maioria. Por 
fim, o sr. Paulo solicitou da coordenadora da 
PSB informações sobre a oficina de esporte no 
CRAS Liberdade, uma vez que não houve a 
renovação de contratações dos profissionais 
de esporte  no ano de 2015 e as famílias do 
referido bairro exigem respostas devido o 
término das atividades. A Sra Andressa 
informou os CRAS estão sendo novamente 
estruturados e as atividades referentes ao 
serviço de convivência e fortalecimento de 
vínculos já iniciarão no mês de fevereiro. Ao 
final da reunião o presidente alertou sobre 
algumas situações como a substituição dos 
membros da educação e saúde; e a 
deliberação sobre a mudança do dia da 
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reunião ordinária para a terça feira, em 
decorrência da Sra Thais lecionar no município 
de Itamaraju sendo assim aceito por todos. 
Nada mais havendo a tratar deu-se por 
encerrada a reunião onde eu, Thais Araujo, 
lavrei essa ata que após lida e aprovada será 
assinada por todos os presentes e por mim. 
 
 

ATA Nº 67 DE REUNIÃO 
EXTRAORDINÁRIA DO 

CONSELHO MUNICIPAL DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL - CMAS 

 
Aos vinte e quatro dias do mês de março do 
ano dois mil e quinze, realizou-se na Casa dos 
Conselhos, localizado à Rua Felinto Muller, nº 
43 – Centro, nesta cidade, a Reunião 
Extraordinária do CMAS, estando presentes os 
seguintes conselheiros: Paulo Sergio Alves 
Santos (Presidente do CMAS), Fábio Alves da 
Silva (Vice-Presidente do CMAS), João Jesus 
de Souza (Associação de Capoeira Nosso 
Senhor do Bonfim), Mayure Alves Souza 
(Representante do Lar dos Idosos São 
Francisco), Maria Renilde Cardoso Machado 
(Representante da Secretaria Municipal de 
Finanças), Edna Cassia Souza Cavalcante 
(Representante da Associação Asas da 
Liberdade – ASELIAS), Yolanda Mendes de 
Jesus Amaral (Representante da Secretaria 
Municipal de Educação e Cultura), Renata 
Michely Correia Costa (Associação 
Pestalozzi), Luciete Gonçalves da Silva 
(Representante da Secretaria Municipal de 
Saúde). Contou com a presença dos 
convidados: Fernanda Santos de Jesus, 
Daiane Matos de Oliveira, Joalbo Oliveira 
Brandão, Karla da Silva Rodrigues (Secretária 
executiva do COMDECA), Ledimar Felizarda 
(Coordenadora de Proteção Social Especial) e 
Antônio Jorge da Silva Correia (Coordenador 
de Vigilância Socioassistencial).  PAUTA DE 
REUNIÃO: 1) Leitura da ata anterior; 2) 
Aprovar Resolução das sequências de 
enumeração das atas; 3) Aprovar Resolução 
de cancelamento de numeração de inscrição 
existente e aprovação de nova sequência; 4) 
Procedimentos de normatização de 
inscrição/cancelamento; procedimento de 
inscrição de programas, projetos e serviços 
das entidades; 5) Escolha de novos 
representantes das Comissões; 6) Normatizar 
procedimentos de visita institucional; 7) 

Apreciação do Plano de ordenamento da 
proteção especial de alta complexidade, POP 
de Rua; 8) Apreciação e aprovação do 
Relatório de gestão do exercício 2014; 9) O 
que ocorrer. O Presidente do CMAS Paulo 
Sérgio fez a abertura da reunião às catorze 
horas e vinte e dois minutos, cumprimentando 
e convidando todos os presentes para iniciar 
com uma oração, em seguida apresentou a 
pauta da reunião. A Secretária Executiva deste 
Conselho a Srª Thaís justificou que não foi 
possível ler a ata anterior devido à urgência de 
outros documentos a serem elaborados pelo 
CMAS. Em sequencia informou a todos que foi 
feita a visita no setor de atendimento do 
Benefício de Prestação Continuada - BPC e 
Benefícios Eventuais na SMAS e o relatório 
também foi encaminhado a SMAS 
conjuntamente com a cópia da ata e a Lei 
Municipal que aprova os Benefícios Eventuais. 
Continuando a pauta a Srª Thaís informou que 
ao verificar as atas anteriores do Conselho, a 
antiga secretaria executiva organizou a 
numeração dessas atas, com base as 
normativas  e orientou criar uma resolução que 
trata da continuidade de enumeração das atas 
independente da mudança de ano, assim, a 
partir do ano de 2015 a primeira ata de reunião 
ordinária seria de número 80, porém,  o que 
consta atualmente é o nº 18, sendo assim a 
partir da segunda ata é que será corrigida a 
ordem de numeração. Já as atas 
extraordinárias seguirão com o nº 67 e a 
ampliada com o nº 2. Após lida a minuta de 
resolução foi aprovada por unanimidade. A 
próxima pauta foi referente a exoneração de 
alguns membros do Conselho, assim, foi 
necessário atualizar as comissões a partir da 
escolha dos novos Conselheiros resultando os 
seguintes representantes: Normas: A Srª 
Maria de Loudes Sales Antunes (Associação 
Asas da Esperança), a Srª Mayure Alves 
Souza (Lar dos Idosos), o Srº Fábio 
(Secretaria Municipal de Assistência Social) e 
a Srª Yolanda (Representante da Secretaria 
Municipal de Educação). Para a Política de 
Assistência Social e Recursos Humanos: A Srª 
Renata Michely Correia Costa (Associação 
Pestalozzi), o Srº João Jesus de Souza 
(Associação de Capoeira Nosso Senhor do 
Bonfim), a Srª Luciete Gonçalves da Silva 
(Secretaria Municipal de Saúde) e o Srº 
Genilson Oliveira Rego (Secretaria Municipal 
de Assistência Social); Para a de 
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Financiamento: O Srº Paulo Sérgio 
(Federação Baiana de Karatê Askaps 
Interestilos), a Srª Maria Renilde (Secretaria 
Municipal de Finanças), Srª Angélica de 
Almeida Silva Moreira (Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente) e a Srª Edna Cassia Souza 
Cavalcante (Associação Asas da Esperança e 
Liberdade). NO que diz respeito ao processo 
de numeração de inscrição das entidades 
segundo o Art. 17 os Conselhos de 
Assistência deverão estabelecer numeração 
única e sequencial para a emissão de 
inscrição, independentemente da mudança de 
ano. Desta forma, foi sugerida aprovação de 
uma Resolução que cancele o numero de 
inscrição existente, e que aprova uma nova 
sequência, devido a falta de controle e 
organização atual do processo de inscrição 
das entidades. Depois de discutido a 
resolução foi aprovada por todos. Quanto ao 
procedimento de normatização de inscrição  e 
cancelamento, das entidades e organizações 
de assistência social, bem como os 
programas, Projetos, Serviços e benefícios 
deveria ser regulamentado pelo município já 
que a Resolução CNAS Nº 14/2014 que 
revoga a Resolução CNAS Nº 16/2010. Tal 
Resolução prevê que as entidades e 
organizações inscritas no CMAS deverão 
proceder ao reordenamento de suas ofertas, 
de acordo com as normativas nacionais, 
respeitando os prazos definidos pelo CMAS. 
Além desta informação citada, sempre que 
necessário a Srª Thaís busca orientações com 
a Srª Elizabeth técnica de referencia do 
Conselho Estadual de Assistencia Social - 
CEAS. Revendo hoje as entidades, todas 
devem ser regulamentadas pra que possam 
tipificar seus serviços. O Srº Fábio ressalvou 
que é a partir de Resoluções é que entra as 
discursões e questionamentos, e tais 
mudanças não alteram expressivamente os 
requisitos para a inscrição e suas respectivas 
ofertas, o conteúdo mantém integra, no 
entanto, a Resolução 14 favorece a 
compreensão do CMAS enquanto fiscalizador 
no âmbito da Politica de Assistência Social. A 
Srª Thaís apresentou ao Conselho a carta 
técnica que orientará os trabalhos das 
entidades de acordo com as novas exigências. 
O Srº João mencionou que a lei sempre 
existiu, porém, é difícil de ser aplicada e que 
com a carta técnica seja mais esclarecedora 
quanto os procedimentos. Depois de 

apreciarem a carta técnica a aprovação deu 
quórum. O Srº Carlos Magno indagou quanto 
ao pronunciamento do Srº Fábio e questionou 
como este julgamento poderá acontecer 
quanto ao procedimento de inscrição e 
cancelamento de inscrição. O Srº Fábio 
ressalvou que as entidades precisam interagir 
com a Secretaria Municipal de Assistência 
Social, identificado assim com as ações da 
Política de Assistência Social. O Srº Antônio 
Jorge (Coordenador de Vigilância 
Sócioassistencial), afirmou que na Resolução 
CNAS Nº 14/2014 traz parâmetros acerca da 
inscrição das entidades de assistência social, 
de acordo com a Política de Assistência 
Social, mas o CMAS precisa direcionar as 
entidades esclarecendo as linhas que devem 
ser identificadas. O Srº Fábio fez uma 
observação que na Resolução citada é bem 
nítida quanto à normatização e  ressalvou que 
a entidade deve embasar nessas informações. 
A Srª Yolanda mencionou que é de 
responsabilidade das entidades estarem em 
consonância com a Secretaria de Assistência 
Social, afim de, evitarem conflito de dados. A 
Srª Thaís informou ao Conselho e também ao 
Sr° Carlos Magno que algumas meditas já 
foram adotadas, e que desde junho de dois mil 
e catorze o CMAS e a SMAS vem realizando 
reuniões e estudos com as entidades, a fim de 
identificar a preponderância  e as ofertas dos 
serviços prestados pelas entidades o que vem 
gerando preocupação, pela falta de 
participação das entidades. Além disso, foi 
realizado um cronograma com datas a serem 
cumpridas enviando estas informações às 
entidades.  A Srª Mayure reforçou a afirmação 
da Srª Thaís e acrescentou a importância 
desses encontros, mas, algumas entidades 
não comparecem e/ou dão satisfação ao 
CMAS. O Srº Antônio Jorge cita que algumas 
entidades se destacam na área do esporte, 
saúde, educação entre outras, entretanto, 
algumas possuam viés com a área de 
assistência social, mas eles precisam se 
direcionar. O Srº Fábio fez uma advertência, 
quanto ao Art. 15 da Resolução Nº14/2014 e 
relata que a inscrição poderá ser cancelada a 
qualquer tempo, em caso de descumprimento 
de requisitos, as entidades poderão ser 
canceladas, mas também garante a defesa ao 
contraditório. A Srª Thaís ressalvou que o 
CMAS vem assessorando as entidades na 
identificação de seus projetos, sem deixar 
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dúvidas quanto à politica de assistência social 
conforme tipificação, entretanto, algumas 
precisam se esforçar para o reordenamento. 
Segundo o Srº Fábio é visivelmente nítida a 
desatualização das entidades quanto as 
regulamentações e desde dois mil e catorze foi 
repassado o prazo de atualização para as 
entidades. Hoje o CMAS dispõe de uma 
Técnica Social para fortalecer as entidades no 
processo de reordenamento de suas ações. 
Continuando a pauta de reunião diante da 
urgência de algumas deliberações do CMAS 
ficou agendando uma reunião das três 
comissões para o dia vinte e sete de março 
(sexta-feira) às catorze horas. Na 
oportunidade o Srº Antônio Jorge ressalvou 
que as entidades que passam por dificuldades 
financeira poderão solicitar a SMAS a inserção 
deste custo para reformularem seu estato. Em 
seguida firmou a aprovação da Resolução dos 
Parâmetros Municipal para a inscrição das 
entidades e organizações de assistência social 
no CMAS. O Presidente Paulo Sérgio passou 
a oportunidade para a Srª Ledimar Felizarda e 
para o Srº Antônio Jorge para a apresentação 
do Plano de reordenamento da proteção 
especial de alta complexidade, POP de Rua e 
também do Relatório de gestão do exercício 
2014 da SMAS. Desse forma, foi apreciado os 
planos será realizado uma Resolução, afim de, 
legitimar os serviços de proteção social de alta 
complexidade.  Quanto à apreciação e 
aprovação do relatório de gestão do exercício 
2014, o Srº Antônio Jorge esclareceu que o 
Secretário da gestão anterior, não teve 
interesse em realiza-lo deste modo, a Srª 
Jussara Bahia apresentou tal documento com 
base nas atividades executadas pela SMAS 
em 2014. O Srº Fábio informou ainda a pedido 
da Secretária que a SMAS hoje tem o seu 
quadro de recursos humanos previstos pela 
NOB/SUAS/RH, salientando que até julho de 
2014 não havia equipe técnica mínima nos 
programas e serviços. O Srº Fábio solicitou do 
CMAS uma Resolução que dispusesse ao 
Ministério Publico-Promotoria, a necessidade 
de recursos humanos por serviço, afim de, 
qualificar e expandir as ações 
socioassistenciais no município e a 
necessidade de sua continuidade sem tanta 
rotatividade dos profissionais.  Diante do 
exposto fica agendado a reunião extraordinária 
do CMAS para o dia trinta de março (segunda-
feira) às catorze horas, para conhecer e 

avaliação e aprovação do relatório. O 
Presidente Paulo Sérgio levantou a questão do 
ofício enviado a SMAS, e a ausência de 
resposta para a compra de um computador, 
um ar condicionado e uma impressora 
multilazer  visto que o CMAS dispõe de 
recursos próprios para a compra desses 
materiais o que não justifica a demora. A 
ausência destes equipamentos dificulta o 
serviço interno. Segundo o Srº Fábio a 
Secretária executiva anterior a Srª Joyce fez 
um levantamento e só de recursos não 
passados para o CMAS foi de R$ 40, 000,00 
(quarenta mil reais), além disso, 3 % do IGD 
(Índice de Gestão Descentralizado) deverão 
ser destinados ao CMAS. Diante deste 
descaso os Conselheiros decidiram enviar um 
ofício de caráter emergencial para a Secretária 
Municipal de Assistência Social cobrando 
providências. O Srº Fábio acrescentou outra 
situação de desrespeito a este Conselho, 
citando a falta de articulação com os demais 
Conselhos de Direito e principalmente o 
COMDECA, visto que houve a 7ª Conferência 
Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente – COMDECA, no entanto não 
houve convite por parte do Presidente para o 
CMAS. O Srº Antônio Jorge ressalvou que 
enquanto conselheiro do COMDECA, 
observou que no momento desse evento não 
havia representatividade do CMAS, e que em 
outro momento ligou para o Srº João Luís 
questionando sua manipulação nas ações do 
COMDECA e atitudes arbitrárias. Por outro 
lado, pede desculpas em nome da Secretária 
Srª Jussara, pela indelicadeza, pois a SMAS 
custeou toda a conferência e que a única 
despesa custeada pelo COMDECA foi à 
ornamentação. E afirmou que o CMAS tem o 
direito de fiscalizar o COMDECA. Por fim, o 
Conselho deverá amadurecer uma resposta 
diante dessa situação, aprovando uma carta 
de repúdio ao COMDECA. Encerrada a 
reunião eu, Nídia Solidade Bonfim, lavrei essa 
ata que após lida e aprovada será assinada 
por todos os presentes e por mim. 
 
 

ATA Nº 80 DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE 

ASSISTÊNCIA SOCIA - CMAS 
 
Aos 10 dias do mês de março de dois mil e 
quinze, realizou-se na Casa dos Conselhos, 



  
 

6 

 
  

 Teixeira de Freitas - BA, sexta-feira, 10 de abril de 2015, Nº 2173 | Caderno 1 

 

 

 
 

CÓDIGO VERIFICADOR: domtdf002173c110042015 
 

localizado à Rua Felinto Muller, nº 43 – 
Centro, nesta cidade, a Reunião Ordinária do 
CMAS, estando presentes os seguintes 
conselheiros: Milton da Mota Saúde Filho 
(Presidente do CMAS), Fábio Alves da Silva 
(Vice-Presidente do CMAS), João Jesus de 
Souza (Associação de Capoeira Nosso Senhor 
do Bonfim), Mayure Alves Souza 
(Representante do Lar dos Idosos São 
Francisco), Paulo Sérgio Alves Santos 
(Representante da Federação Baiana de 
Karatê Askaps Interestilos), Maria Renilde 
Cardoso Machado (Representante da 
Secretaria Municipal de Finanças), Edna 
Cassia Souza Cavalcante (Representante da 
Associação Asas da Liberdade - ASELIAS), 
Genilson Oliveira Rego (Representante da 
Secretaria Municipal de Assistência Social), 
Yolanda Mendes de Jesus Amaral e Cynara 
Karla Curty Barbosa (Representantes da 
Secretaria Municipal de Educação e Cultura), 
Angélica de Almeida Silva Moreira 
(Representante da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente), e Luciete Gonçalves da Silva 
(Representante da Secretaria Municipal de 
Saúde). Contou com a presença dos 
convidados: Andressa G. O. Roni 
(Coordenadora da Proteção Social Básica da 
SMAS), Renata Michely Correia Costa, 
Fernanda Santos de Jesus e Daiane Matos de 
Oliveira. PAUTA DE REUNIÃO: 1) Leitura das 
atas anteriores; 2) Exoneração do presidente o 
Srº Milton da Mota Saúde Filho; 3) Apreciação 
do Diagnóstico dos Benefícios Eventuais, 
Exercício 2014; 4) Apreciação do Plano de 
expansão dos Centros de Referência de 
Assistência Social-CRAS; 5) Apreciação do 
Plano de acolhimento do Centro POP; 6) 
Apreciação e aprovação do relatório de 
Gestão do exercício 2014; 8) O que ocorrer. O 
Presidente do CMAS fez a abertura da reunião 
às catorze horas e vinte e quatro minutos, 
cumprimentando a todos e expondo a pauta 
da reunião. Em seguida a Secretária Executiva 
deste Conselho a Srª Thaís leu as atas 
anteriores, sendo elas de números 17 e 18. 
Em seguida Fábio deu o parecer sobre a ata 
de nº 17 que se tratava de averiguar a 
veracidade de uma denúncia no qual as 
crianças e os adolescentes institucionalizados 
na Casa lar estariam em situação de 
negligência depois de encaminhados da Casa 
Semente Amor. No entanto, conforme a visita 
realizada pela comissão de Política foi 

verificada que o serviço de acolhimento 
ofertado não violava os direitos das crianças e 
dos adolescentes. A Srª Luciete ainda 
complementou que em conversa com a 
Coordenadora da Casa a Srª Edilene expôs 
que no momento o que mais preocupava não 
era a infra-estrutura da casa e sim a 
contratação de recursos humanos, devido o 
aumento do número de crianças e 
adolescentes. A Srª Thaís informou que o 
parecer da visita deveria ser exposto aos 
conselheiros e arquivado no setor. Quanto à 
ata de nº 18 após lida o Sr. Milton cobrou dos 
conselheiros a entrega dos relatórios sobre o 
fechamento dos CIS ao Ministério Público e a 
Câmara de Vereadores conforme sugestão da 
última reunião, desse modo, o Sr. Fábio disse 
que comunicaria o fato a Secretária de 
Assistência Social. Na oportunidade informou 
que a Srª Jussara está visitando os territórios 
onde haviam os CIS juntamente com uma 
equipe da SMAS, afim de, articular ações 
socioassistenciais nestas áreas. Nova parceria 
vem sendo planejadas tanto no bairro 
Caminho do Mar, quanto no distrito de Santo 
Antônio. Em contato realizado com o 
representante religioso Padre Aelson, vários 
problemas sociais foram apontados no distrito, 
sendo assim a Secretaria Municipal de 
Assistência Social, buscará formas de 
intervenção no referido distrito como também 
as demais comunidades. Após lida as atas 
foram aprovadas e assinadas pelos 
conselheiros. Dando continuidade à pauta o 
Presidente Srº Milton comunicou sua 
exoneração justificando sua decisão através 
de uma carta destinada aos conselheiros, mas 
que também será entregue a Secretária de 
Assistência Social, Ministério Público e 
Câmara de Vereadores.  O Srº João enalteceu 
o Srº Milton pelo trabalho prestado neste 
Conselho agradecendo pela honestidade e 
compromisso. O Srº. Fábio pronunciou que 
sua saída impactou a todos e ressaltou ser 
árdua e angustiante a responsabilidade de ser 
conselheiro, pois são muitos os desafios, mas 
não devemos nos afligir, pois os resultados 
deste trabalho é possibilitar que as ações da 
Política de Assistência Social sejam efetivadas 
no município. Assegurou que pela primeira vez 
a proteção social básica está com equipe 
completa, além disso, o CMAS conta hoje com 
uma Técnica de Referência (Assistente Social) 
e uma Auxiliar Administrativo. Por fim, o Srº 
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Milton justificou que a falta de 
comprometimento dos conselheiros na gestão 
anterior, impossibilitou que muitas ações 
fossem concretizadas. O Srº Genilson 
(membro da SMAS) contestou a fala do Sr. 
Milton e ressaltou que na sua gestão como 
presidente do CMAS obteve apoio e auxilio do 
Srº Antônio Jorge e do Srº Francisco pela falta 
de experiência e que no momento em que as 
ações se cumpriam foi dado por encerrado o 
período de gestão. Dando continuidade foi 
realizada nova eleição para o cargo de 
presidente para o período de (Março de 2015 
– Agosto de 2015) por meio de um 
representante da sociedade civil. Estavam 
presentes as  Srªs Edna, Mayure e Renata e 
os Srºs João e Paulo Sérgio.  No entanto, 
somente o Srº Paulo Sérgio pronunciou o 
desejo de ser presidente. Logo após a eleição 
a Srª Andressa solicitou a palavra e expos 
alguns esclarecimentos acerca dos programas 
de Proteção Social Básica informando que os 
CRAS atualmente dispõem de uma equipe 
completa desde o dia 02 de março e quanto ao 
diagnóstico dos Benefícios Eventuais, 
detalhou os benefícios atendidos pela 
Secretaria, apresentando-os através do 
relatório de gestão. Foi detalhado também o 
diagnóstico dos territórios cobertos pelos 
CRAS e o planejamento das ações a serem 
executadas pela equipe volante para 
acompanhar os demais territórios e distritos. A 
Conselheira Luciete questionou sobre uma 
mãe de trigêmeos que reside na área do 
CRAS Liberdade se esta sendo assistida pelo 
CRAS, porque a família necessita de ajuda 
quanto ao leite. A Srª Andressa disse que já foi 
realizada a visita e a equipe técnica vem 
acompanhando a família desde 2014. Além 
disso, foi solicitado esse auxílio para a equipe 
do ESF do referido bairro. Quanto à moradia, 
foi ofertada para a família uma casa no 
Residencial Castelinho, mas, houve recusa por 
parte da mãe. A Srª Andressa também 
apresentou o Plano de Acompanhamento dos 
Beneficiários do BPC e o Plano de Inserção e 
acompanhamento dos benefícios eventuais e 
a execução de suas ações. E explica que os 
planos são necessários, pois diante do 
diagnostico o Governo visualiza 
detalhadamente as necessidades dos 
usuários, perfil, demandas solicitadas. Mas, a 
partir da nova equipe contratada e estruturada 
é possível realizar as visitas domiciliares, afim 

de, levantar os dados para um diagnóstico 
mais preciso. A Srª Mayure aproveitou o 
momento para saber como anda o Conselho 
do idoso e o Conselho do deficiente no 
município. Por fim, a Srª Andressa solicitou 
deste Conselho um parecer acerca da 
estrutura física das salas de atendimento na 
sede da SMAS, onde ficou decidido pela 
Comissão de Política o agendamento da visita 
para o dia 20 de março às 10 horas da manhã. 
Na oportunidade solicitou também a cópia da 
ata e a cópia da Resolução que aprova a Lei 
de Benefícios Eventuais.  A Srª Thaís 
comprometeu a enviar os documentos 
solicitados durante a semana. O Srº Fábio 
sugeriu uma reunião extraordinária para o dia 
24 de março às 14 horas para a continuação 
da pauta, A Srª Thaís ressalvou a necessidade 
de atualização dos dados dos conselheiros 
para contato e para formalizar as comissões. 
Encerrada a reunião eu, Nídia Solidade 
Bonfim, lavrei essa ata que após lida e 
aprovada será assinada por todos os 
presentes e por mim. 
 
 

AVISO DE REMARCAÇÃO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL ARP Nº 013/2015 

FMS 
 
Em conformidade com o disposto na Lei 
Federal nº 8.666/93, Art. 15, regulamento pelo 
Decreto nº 7.892/2013, de 23 de janeiro de 
2013, Lei Federal nº 10.520/2002, Lei 
Complementar nº 123/2006 e Lei Municipal 
541/2010, o PREGÃO PRESENCIAL Nº 
013/2015-FMS, PARA SISTEMA REGISTRO 
DE PREÇOS, DO TIPO MENOR PREÇO 
GLOBAL, que teve sua abertura em 
06/04/2015 às 09:00h, conforme publicações, 
fora remarcado para o dia 28/04/2015 às 
09:00h, objetivando futuras e eventuais 
visando futuras e eventuais contratações de 
empresa (s) especializada (s) para aquisição 
de material de consumo (Packs de 
gasometria), com equipamento (gasômetro) 
em REGIME DE COMODATO para atender as 
necessidades de instituições publicas: Hospital 
Municipal de Teixeira de Freitas – HMTF e 
Unidade Municipal Materno Infantil – UMMI. 
Sendo de responsabilidade do Fundo 
Municipal de Saúde, para período de 12 (doze) 
meses. Pelo motivo da mesma ter sido 
FRACASSADA. Aos interessados o Edital 
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estará à disposição, junto a COPEL, situado à 
rua Cosme de Farias, 131 - Centro - Teixeira 
de Freitas – Bahia, das 08:00h às 12:00 horas. 
Teixeira de Freitas/BA, 10 de abril de 2015. 
Pregoeira – Geane Rodrigues dos Santos.  
 
 

ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 
CREDENCIAMENTO Nº 004/2014 FMS 

 
O Prefeito Municipal Sr. João Bosco Bittencurt, 
no uso de suas atribuições legais, e tendo em 
vista que foram cumpridas todas as 
formalidades, ante o processo de 
Credenciamento nº 004/2014-FMS, 
objetivando o credenciamento de pessoas 
jurídicas para prestação de serviços de saúde 
especializados em oftalmologia aos usuários 
do Sistema Único de Saúde – SUS, para 
realizar procedimentos contemplados na 
Saúde Ocular no Extremo Sul da Bahia, 
reconhece como habilitada e credenciada a 
praticar os preços da Tabela SUS, com 
contrapartida por conta do município de 
Teixeira de Freitas se necessário, a empresa 
ISOB – Instituto de Saúde Oftalmológica do 
Brasil Ltda, C.N.P.J. nº 17.341.047/0001-11.  
Assim, HOMOLOGO a decisão do Presidente 
da COPEL-FMS em favor da empresa: ISOB – 
Instituto de Saúde Oftalmológica do Brasil 
Ltda. Convoque-se a mesma para assinatura 
do contrato. Teixeira de Freitas, 10 de abril de 
2015. 
 
 

RESULTADO DE JULGAMENTO 
 
A COMISSÃO PERMANENTE DE 
LICITAÇÕES, após análises e julgamento do 
Credenciamento nº 004/2014-FMS, em 
conformidade com a Lei Federal n.º 8.666/93 e 
nas disposições do Edital de Credenciamento 
nº 004/2014-FMS, tendo como objeto o 
credenciamento de pessoas jurídicas para 
prestação de serviços de saúde 
especializados em oftalmologia aos usuários 
do Sistema Único de Saúde – SUS, para 
realizar procedimentos contemplados na 
Saúde Ocular no Extremo Sul da Bahia. A fim 
de atender ao complexo regulador de 
responsabilidade do Fundo Municipal de 
Saúde. Decidiu habilitar e credenciar a 
seguinte empresa. 

Empresa Habilitada: ISOB – Instituto de 
Saúde Oftalmológica do Brasil Ltda, C.N.P.J. 
nº 17.341.047/0001-11. 
Empresa Credenciada: ISOB – Instituto de 
Saúde Oftalmológica do Brasil Ltda, C.N.P.J. 
nº 17.341.047/0001-11. Códigos da Tabela 
S.U.S. - Relação de Procedimentos da 
empresa credenciada: 

CÓDIGO PROCEDIMENTO 

030101007-2 

CONSULTA PARA 
DIAGNOSTICO DE 

GLAUCOMA (TONOMETRIA, 
FUNDOSCOPIA E 
CAMPIMETRIA) 

021106003-8 
CAMPIMETRIA 

COMPUTADORIZADA OU 
MANUAL COM GRÁFICO 

021106006-2 
CURVA DIÁRIA DA PRESSÃO 
OCULAR (CDPO) MÍNIMO 03 

MEDIDAS 

021106015-1 POTENCIAL DE ACUIDADE 
VISUAL 

021106021-6 TESTE DE SCHIRMER 

021106022-4 TESTES DE VISÃO DE CORES 

021106011-9 GONIOSCOPIA 

021106010-0 FUNDOSCOPIA 

021106025-9 TONOMETRIA 

021106012-7 MAPEAMENTO DA RETINA 
COM GRÁFICA 

Preços a serem pagos são os praticado na 
TABELA-SUS., emitidos na data da execução 
do serviços/procedimentos a serem e 
executados, existindo a necessidade de 
contrapartida será realizada por conta do 
município de  Teixeira de Freitas, 09/04/2015. 
Emmanuel Mendes Ferraz Soares – 
Presidente da Comissão Permanente de 
Licitação.  
 
 

RESOLUÇÃO COMDECA Nº 014 
DE 09 DE ABRIL DE 2015 

 
Visualizar a Resolução COMDECA Nº 014 
separadamente no Caderno 2 desta Edição. 
CÓDIGO VERIFICADOR: domtdf002173c210042015 

 


